
市長と語るタウンミーティング実施報告書 

  

担当部 都市整備部国立駅周辺整備課 

テーマ 旧国立駅舎東西広場等整備基本方針（素案）について 

日時 令和４年４月１０日（日）午後２時～午後３時３０分 

場所 国立駅前くにたち・こくぶんじ市民プラザ 

出席者 
永見市長、北村都市整備部長、関野国立駅周辺整備課長、外立国立駅周

辺整備担当係長、藤堂国立駅周辺整備課主任 

参加者数 １１名 

主な意見 

〈東西広場の整備について〉 

・将来、交通量が減る可能性がある中で、このような中心的な施設を作

るときには可変性を考え、将来において今整備したものが、逆に、障

害とならないよう整備計画を進めてほしい。 

・旧国立駅舎には、テントやいすなどの備品の置き場がない。一体的に

広場を活用するのであれば、旧国立駅舎に合ったデザインの備品な

どを保管できる場所を確保してほしい。 

・自然の太陽を与えられるような広場にしてほしい。建物を建てること

はやめてほしい。 

・自然の太陽が入る広場にしてほしい。 

・緑があって、ベンチがあって、お茶を飲める憩いの空間であるとか、

日差しを受けられる広場が良い。 

・コンセプトは、非常に大事、広場整備を２０２６年の１００年を目指

しているなら、１００年の計という言葉を入れて、これからの１００

年につなげていく具体的な言葉を入れたほうがいいのかなと思っ

た。 

・１０年先、２０年先に、国立駅の銀色の外壁を景観に配慮された外壁

に変更できれば良いと思う。 

 

〈円形公園の整備について〉 

・個人的には、円形緑地とすべきと考えている。 

・緑地は、植え込みを無くして芝生のみとする。 

・基本的に、イベント等で使う必要はない。通路も必要ない。あくまで

緑地として使う。 

 

 



〈国立駅前広場空間について〉 

・円形公園と待ち合わせ場所の整備を今回の整備の中に盛り込むべき

だと思う。 

〈整備方針を進めるにあたって〉 

・駅前に集中する問題は全国のまちで課題になっていて、先行事例の研

究や有識者から意見を聞くことなどが大事だと思う。 

・市民の意見も大事だし、先行事例を知っている有識者の意見を重視す

ることも大事だと思う。 

課題等 

・パワーポイントの映像がぼやけて、文字が見づらい箇所があった。 

パワーポイントデータを作成する際には、見やすいデータをなるよ

う心がける。 

  



＜当日の様子＞ 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



　　　「市長と語るタウンミーティング」アンケート集計結果　：旧国立駅舎東西広場等整備基本方針（素案）

日　時　： 令和4年4月10日（日）　午後２時～３時３０分

場　所　： 国立駅前くにたち・国分寺市民プラザ　会議室・オープンスペース

来場者数　： １１人

回収数　： ８枚

（1）本日のタウンミーティングの内容は、いかがでしたか。

1.よかった 2.まあまあよかった 3.普通 4.あまりよくない 5.よくない

5 2 0 0 0

（2）整備を進めるにあたり、特大切なポイントを教えてください？（複数回答可）

1.周りとの景観を大切
にした空間

2.緑を大切した空間
3.にぎわいを大切にし
た空間

4.ゆっくりと落ち着ける
空間

5.安全に歩ける人中
心の空間

6.その他

5 4 4 4 6 3

（3）本日のタウンミーティングについて、ご意見・ご感想をお書きください。

1

2

3

4

5

6

7

8

資料を事前にデータなどで頂けたらさらにコメントなどの質が上がったなと思います。

カフェ等もあり、音楽も聞けるベンチが多くある広場

年齢を問わずみんながくつろげる居心地の良い広場

林ぽくして緑地にしたい。あと深くなく遊べるような池にしてほしい。

「静」か「動」については、「動」の中身（商業活動を認めるのかなど）についてよく検討すべきだと思いました。

他の駅との差別化、電車、駅までのアクセスが機能的であること

市民の方がそれぞれの視点で深く考えていることが感じれらた

普段意識しない方の意見はどうやって吸い上げるのか。寒桜は決定しているのか、桜が多すぎる


